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Para os médicos do Estado do Paraná, reafirma-

mos que o associativismo nasceu a partir do 

princípio de que juntos somos mais fortes.

Força esta que vem da união da classe, da siner-

gia de ideias e do poder da representatividade.

Pedimos que nos ajudem nesta tarefa.

A AMP também é a sua casa. Participem, façam 

sugestões e estejam conosco, pois sempre es-

taremos com vocês, por vocês e pela saúde da 

população.

José Fernando Macedo 
Presidente da Associação Médica do Paraná

Pelos MÉDICOS e
pela SAÚDE DA 
POPULAÇÃO
Em 21 de outubro, assumi a presidência da Associação Médica do Paraná 

e lembrei, aos colegas que prestigiaram a solenidade de posse, que a AMP 

foi fundada há 90 anos, com o principal objetivo de representar a classe 

médica e atuar sobre a saúde da população.

Ao lado de diretores comprometidos com a causa médica, inicio o exercí-

cio desse honroso cargo pela quinta vez, com o orgulho de ter participado 

de quase metade dessa história, pois me dedico à vida associativa há 40 

anos, desde 1983, ocupando diversas funções em nossa entidade.

A AMP cresceu, evoluiu e se aprimorou, buscando, cada vez mais, am-

pliar sua atuação e participação nos debates e decisões relacionados 

ao segmento da saúde nas esferas municipal, estadual e federal.

Algumas questões, entretanto, nos preocupam. Entre elas, o distanciamen-

to dos médicos, especialmente os mais jovens, e o aumento do número 

de vagas de entrada e de faculdades de Medicina, muitas com carências 

estruturais, colocando no mercado profissionais com formação deficiente 

e perspectivas tênues.

Pretendemos dar continuidade aos esforços que já vinham sendo dispen-

sados pelas diretorias que nos antecederam, para aproximar a AMP da 

comunidade médica mais jovem, sejam estudantes, residentes ou aqueles 

que estão iniciando suas carreiras, assim como à luta por melhores con-

dições de trabalho, aprimoramento permanente, dignidade da profissão e 

formação médica de qualidade. Mas, precisamos do apoio de todos.
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Parceria da AMP com Unimed
Curitiba garante plano de saúde
diferenciado para associados

NOVOS CONVÊNIOS

A Associação Médica do Paraná traz uma importante novida-

de para os seus associados: a assinatura de parceria com a 

Unimed Curitiba, que garante desconto especial em plano de 

saúde da operadora, a maior do Paraná, com mais de 4,9 mil 

médicos cooperados. O documento foi assinado pelos pre-

sidentes da AMP, Nerlan Carvalho, e da cooperativa, Rached 

Hajar Traya. Também estava presente o diretor de Mercado 

da Unimed Curitiba, Wanderley Silva.

O plano, denominado Flex1 50%, oferece cobertura integral 

para internamentos, cirurgias e UTI. No caso dos atendimen-

tos de consultas, exames, procedimentos ambulatoriais e te-

rapias, é prevista coparticipação, limitada ao valor máximo de 

R$ 90,00. O desconto também é progressivo, de acordo com 

o número de familiares inclusos no plano. 

Além do grande número de médicos, a rede Unimed Curitiba 

tem 380 prestadores de serviço conveniados, 93 laboratórios, 

dos quais 20 são unidades próprias, 54 hospitais e 245 clíni-

cas. O plano abrange Curitiba e grupo de municípios, além de 

atendimento nacional para urgência e emergência.

A AMP vem ampliando o número de empresas parceiras em 

todos os segmentos, proporcionando vantajosos benefícios a 

todos os seus sócios, a exemplo de farmácias, instituições de 

ensino, concessionárias de veículos, fabricante de notebooks 

e computadores, entre muitos outros. 

A Unimed Curitiba chega para somar, representando uma 

relevante conquista. Faça agora mesmo contato e obtenha 

mais informações com a equipe especializada de atendimen-

to pelo seguinte número de WhatsApp: 41 99152-4570.

Rached Traya, Nerlan Carvalho e Wanderley Silva.
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AMP assina convênio com a PUCPR 
para descontos em cursos

A PUCPR, por meio da Escola de Medicina 

e Ciências da Vida (EMCV), firmou convê-

nio com a Associação Médica do Paraná. 

A parceria garante bolsas e descontos nos 

cursos de graduação, pós-graduação, mes-

trado, doutorado, PUCPR idiomas e cursos 

de extensão em todas as escolas da univer-

sidade e seus câmpus: Curitiba, Londrina, 

Maringá, Toledo e EAD. 

Todos os associados da AMP e seus fami-

liares, incluindo cônjuges, filhos e enteados, 

serão contemplados. Assinaram o convênio 

o presidente da associação, Nerlan Carva-

lho; o coordenador do curso de Medicina da 

PUCPR, Jean Rodrigo Tafarel, e a coordenado-

ra da Educação Continuada, Pós-Graduação, 

Escola de Medicina e Ciências da Vida, Clau-

dia Cristina dos Santos. 

Também estavam presentes na reunião de 

assinatura Verônica Roberta do Rocio Souza, 

de relações com o mercado da PUCPR; Gil-

berto Pascolat, 1º tesoureiro da AMP; Reinaldo 

Martinazzo, assessor de marketing da AMP e 

gestor do Sinam, e Priscila Lima Covaleski, da 

área comercial do Sinam.

Os percentuais de desconto variam confor-

me o curso e as regras e procedimentos para 

bolsas podem ser acessadas através deste 

site: https://sites.pucpr.br/empresas/sou-
-colaborador/

Gilberto Pascolat, Cláudia dos Santos, Jean Tafarel, 
Nerlan Carvalho, Reinaldo Martinazzo e Verônica Souza.
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Zeiss Vision Center
A Zeiss Vision Center, a loja ótica da empresa ale-

mã Zeiss, também firmou convênio com a Asso-

ciação Médica do Paraná. A parceria, que garante 

valores diferenciados para o associado da AMP, 

foi assinada pelo presidente, Nerlan Carvalho, e 

Leopoldo Guerios, da Zeiss. A empresa é líder 

mundial em tecnologia voltada à saúde ocular e 

possui duas unidades em Curitiba, nos shoppings 

Barigui e Pátio Batel. 

Todos os sócios da AMP terão desconto de 20% 

para pagamento à vista ou com cartão de crédito 

para o vencimento e 15%, para pagamento par-

celado. Ainda serão oferecidos outros descontos 

pontuais, por meio de promoções. Da reunião de 

assinatura também participaram o 1º tesoureiro da 

AMP, Gilberto Pascolat; a diretora da Comissão de 

Defesa Profissional, Viviana Lemke, e o assessor de 

marketing, Reinaldo Martinazzo.

Outra nova parceria firmada pela Associação 

Médica do Paraná foi com o ISAE Escola de 

Negócios, instituição conveniada à  Funda-

ção Getulio Vargas (FGV). Todos os médicos 

associados, colaboradores e seus cônjuges 

e dependentes de primeiro grau terão con-

dições especiais para evoluírem na carreira 

com as soluções educacionais do ISAE/FGV. 

Os descontos oferecidos são de até 19% em 

todos os cursos de MBA FGV, nas modalida-

des presencial, live ou online. O percentual 

varia de acordo com a data de inscrição e 

modalidade escolhida.

Os cursos em destaque são:

MBA Executivo em Gestão de Saúde

Este curso desenvolverá competências e 

técnicas gerenciais que permitirão ao pro-

fissional identificar problemas e apresentar 

soluções que permeiam a área da saúde

MBA em Gestão Empresarial

Programa voltado a desenvolver visão estra-

tégica para enfrentar situações desafiadoras 

e promover o crescimento contínuo e inte-

grado dentro de empresas, inclusive do se-

tor de saúde.

Isae/FGV também é novo parceiro

MBA em Gestão Estratégica e Econômica de Negócios

O MBA Gestão Estratégica e Econômica de Negócios é um curso que prepara 

especialistas para assumirem funções e posições executivas em empresas pri-

vadas ou públicas, nacionais ou estrangeiras.

Além dessas opções, o ISAE/FGV oferece diversos outros programas. Consulte 

todos os cursos com matrículas abertas em isaebrasil.com.br.

Condições especiais oferecidas para parceria AMP:

Entre em contato para mais informações pelo telefone (41) 99205-9061

Fr
ee

p
ik
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Leopoldo Guerios, Viviana Lemke, Nerlan 
Carvalho e Gilberto Pascolat.

Diferenciais das lojas
As lojas Zeiss Vision Center de Curitiba contam 

com o know-how e a tecnologia da compa-

nhia alemã, que também é especializada na 

fabricação de equipamentos ópticos de alta 

performance, e proporcionam uma experiên-

cia de compra inédita em Curitiba, por meio de 

inovação, atendimento exclusivo e um amplo 

portfólio de produtos diferenciados.

As unidades são as únicas óticas no Paraná 

que possuem o equipamento Visufit 1000, 

solução que utiliza 90 câmeras para esca-

near o rosto do usuário, fornecendo medi-

das precisas para a centragem do grau em 

questão de segundos, além de também criar 

um avatar 3D para permitir a experimenta-

ção digital de armações ultrarrealistas. Outra 

novidade desenvolvida pela companhia é o 

equipamento i.Terminal, que captura e calcu-

la os parâmetros faciais do cliente de forma 

rápida e precisa.

Com layout moderno e conceito inovador, as lojas levam a assinatura do escri-

tório de arquitetura e design alemão Labor Weltenbau, que desenvolveu uma 

experiência única, em um espaço de interação e imersão com a marca Zeiss e 

seus produtos. 

Também é diferencial o portfólio de armações, composto por marcas como 

Hugo Boss, Cartier, Ic! Berlin, Mont Blanc, Giorgio Armani, Etnia Barcelona, Oliver 

People, Persol, MODO, Zegna, Gold & Wood, Lool e Salvatore Ferragamo, entre 

outras.

A nova parceria é mais um benefício oferecido pela AMP aos seus associados.

7
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A Schultz Vistos - Curitiba, com sede na capital, assinou convênio com a Associação Médi-

ca do Paraná. A parceria proporciona descontos aos associados sobre os serviços cobra-

dos pela empresa para a obtenção de vistos, garantindo 10% de abatimento no caso do 

visto americano e 5%, sobre os serviços para vistos eletrônicos, necessários para viagens 

a países como Austrália, Índia e Vietnã, entre outros.

O convênio foi assinado pelo presidente da AMP, Nerlan Carvalho, e a representante da 

Schultz, Cirlene Haidemary Schulz. Podem usufruir do benefício todos os médicos que 

integram o quadro associativo da associação e filhos menores de 18 anos. 

Também estava presente na reunião de assinatura o 1º tesoureiro, Gilberto Pascolat, e o 

assessor de marketing da AMP e gestor do Sinam, Reinaldo Martinazzo.

A AMP tem ampliado o número de convênios para oferecer cada vez mais benefícios aos 

médicos associados. 

desconto em serviços para 

obtenção de vistos 

Cirlene Haidemary Schulz, Nerlan Carvalho e Gilberto Pascolat.

Para mais informações sobre esta nova parceria, acesse o 

seguinte link: https://schultzvistos.com/

8
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equipamentos 

da Dell com 

valores 
especiais

Descontos exclusivos para os associados da AMP também estão 

previstos na parceria firmada com a Dell Technologies, para a com-

pra de notebooks, desktops, servidores, monitores e acessórios. 

A empresa já anunciou que haverá promoção de Black Friday no 

mês de novembro, com atrativos abatimentos nos produtos.

Portanto, na hora de renovar seus equipamentos, consulte as ofer-

tas especiais para os associados da AMP.  Acesse os cupons de 

desconto no seguinte link: www.dell.com/amp

Hifer Móveis oferece 

abatimentos exclusivos

A Hifer Móveis, localizada no município de Rio 

Negrinho (SC) também acaba de firmar parceria 

com a Associação Médica do Paraná.  

O convênio beneficia todos os associados da 

AMP e reforça o compromisso da Hifer em pro-

porcionar o melhor em conforto e bem-estar, por 

meio de móveis de alta qualidade, agora com 

descontos exclusivos para os médicos.

ra
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O telefone para contato é o 

(47) 99618.8411 

Acesse o link abaixo e conheça 

as lojas de produtos. 
https://lp.hifer.com.br/
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Que eles garantem 
significativos descontos 

e abrangem desde 
concessionárias de veículos, 

fábrica de móveis, até 
instituições de ensino, como 

PUCPR e Isae-FGV, além 
de cooperativa de saúde 
(Unimed Curitiba), entre 

outros?

sabia?
Você

Que novos convênios 
foram firmados pela 

Associação Médica do 
Paraná, com muitos 
benefícios para os 

associados?
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rawpixel.com

Confi ra todas 
as parcerias ativas e 

aproveite as facilidades 
que oferecem.
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Posse da nova diretoria da 

AMP marca evento comemorativo 

ao Dia do Médico

TRIÊNIO 2023-2026

Momento da execução do hino nacional.

O evento comemorativo ao Dia do 

Médico foi marcado na noite do dia 21 

de outubro, na Associação Médica do 

Paraná, pela solenidade de posse da di-

retoria para o triênio 2023-2026. Eleito 

no mês de agosto, o novo quadro dire-

tivo tem na presidência o angiologista 

e cirurgião vascular José Fernando Ma-

cedo, que já conduziu a AMP nas ges-

tões 1991-1993, 1993-1995, 2005-2008 

e 2008-2011, sucedendo agora Nerlan 

Carvalho, também angiologista e cirur-

gião vascular, presidente nos triênios 

2017-2020 e 2020-2023 e, interinamen-

te, de janeiro a outubro de 2017.

A cerimônia foi prestigiada pelo diretor-

geral da Secretaria de Estado da Saú-

de, César Neves, que representou o 

governador Ratinho Júnior e o secretá-

rio da Saúde, Beto Preto; o diretor do 

Sistema de Urgência e Emergência de 

Curitiba, Pedro Henrique de Almeida, 

que representou a secretária municipal 

da Saúde de Curitiba, Beatriz Battis-

tella Nadas; o deputado estadual Ney 

Leprevost, coordenador da Frente Par-

lamentar da Medicina na Assembleia 

Legislativa do Paraná; o 2º tesoureiro 

da Associação Médica Brasileira (AMB), 

Fernando Sabia Tallo, representando o 

presidente, César Eduardo Fernandes; 

o presidente da Associação Paulista de 

Medicina (APM), José Luiz Gomes do 

Amaral; o presidente do Conselho Re-

gional de Medicina do Paraná (CRM-PR), 

12
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Romualdo José Ribeiro Gama, e o pre-

sidente da Academia Paranaense de 

Medicina, Jurandir Marcondes Ribas Fi-

lho, que compuseram a mesa, ao lado 

de Nerlan, Macedo e Luiz Antonio M. 

da Cunha, novo vice-presidente.

Aos presentes, entre associados, diri-

gentes de regionais da AMP e de so-

ciedades de especialidade, que lota-

ram o auditório, Nerlan Carvalho deu 

boas-vindas e afirmou ter sido uma 

honra presidir a entidade por um pe-

ríodo que totaliza sete anos. “Entendo 

que a AMP é uma empresa com vários 

setores e adotamos uma gestão em-

presarial, buscando resultados. Conso-

lidamos, dia após dia, uma entidade de 

respeito aos nossos princípios funda-

mentais na ética, defesa profissional e 

saúde da população”, pontuou.

Ele fez um histórico das iniciativas de 

suas gestões, entre elas a integração 

dos espaços, com novas áreas cons-

truídas para ampliar o centro de even-

tos; a recriação do Departamento Aca-

O presidente que deixava o 
cargo, Nerlan Carvalho, em 
seu discurso aos presentes.

dêmico e o projeto Jovem Médico em Foco, para aproximar da entidade, por meio 

de ferramentas de comunicação, os jovens profissionais; o aumento da visibilidade 

com as mídias sociais e veículos de divulgação, como o JAMP e a revista Medicina & 

Cia; a modernização da revista científica da AMP, agora denominada BIOScience; o 

aumento da abrangência do Exame AMP de residência médica, que, neste ano, teve 

a participação de 39 instituições hospitalares. E, ainda, o AMPPrev, visando o futuro 

do médico; as muitas parcerias para oferecer descontos aos associados nos mais 

diversos segmentos; a inauguração do Museu da História da Medicina do Paraná, 

um sonho que virou realidade, e ações na área da cultura, como o Cine AMP, e de 

preservação da memória, como os QR Codes na galeria dos presidentes e o livro 

comemorativo aos 90 anos da entidade, completados no mês de julho de 2023, que 

atualizou o anterior, publicado quando dos 80 anos, em 2013.

Finalizou com agradecimentos à diretoria e às regionais, que acompanharam todo o 

trabalho, ajudando nas decisões; aos funcionários, pela dedicação e atendimento; e 

à sua família, pelo apoio durante todo o período que esteve à frente da AMP.
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Momento é de 
união
César Neves, ao proferir seu discurso 

logo após, cumprimentou o ex e o novo 

presidente e disse que a Medicina e os 

médicos vivem um momento emble-

mático de sua história, diante de vários 

ataques inexplicáveis. “Mas, eu entendo 

que 2023 é o momento de união da nos-

sa classe, de união em torno dos nossos 

ideais, dos nossos pacientes, para que 

eles nunca deixem de ser a nossa missão 

no dia a dia e a razão de nossa existên-

cia. É o momento de nos debruçarmos 

numa agenda positiva, de integração 

de toda a classe médica”, declarou. O 

diretor-geral da Sesa concluiu sua fala ci-

tando o neurocirurgião norte-americano 

Ben Carson, que dizia o seguinte: “nós 

não somos inimigos uns dos outros. Os 

verdadeiros inimigos são aqueles que 

tentam nos dividir em todos os tipos de 

grupos para criarem guerras de gênero, 

raças, rendas e idades”.

O presidente da APM, José Luiz Gomes 

do Amaral, que já presidiu a AMB e 

também a Associação Médica Mundial 

(WMA, na sigla em inglês), disse que teve 

o prazer de conviver na AMB com vários 

dos que estavam presentes na mesa, 

como Macedo, atual diretor de Defesa 

Profissional da entidade nacional; Nerlan, 

que integra o Conselho Fiscal, e Juran-

dir Macordes Ribas, 2º vice-presidente. 

“Nós podemos avaliar a qualidade de 

uma entidade de diversas formas: pelas 

obras, pela capacidade que ela tem de 

se organizar  em prol da união da classe 

e também a partir dos seus membros”, 

afirmou, parabenizando os diretores da 

AMP e os médicos paranaenses.

Jurandir Marcondes Ribas Filho agrade-

ceu, em nome da Academia Paranaen-

se de Medicina, que preside, o honroso 

convite para participar da solenidade e 

cumprimentou Nerlan Carvalho pelo ex-

traordinário trabalho que implementou 

na AMP e José Fernando Macedo pela 

César Neves, diretor-geral da Sesa.

Jurandir 
Marcondes Ribas 
Filho, presidente 
da Academia 
Paranaense de 
Medicina.

José Luiz Gomes do Amaral, 
presidente da Associação 
Paulista de Medicina.

14

JAMP_253_NOVEMBRO 2023.indd   14 17/11/2023   16:01:39



posse, avaliando que sua gestão, juntamente com os de-

mais diretores, certamente será brilhante, por sua reco-

nhecida condução do movimento associativo.

O deputado estadual Ney Leprevost parabenizou o presi-

dente por usa excelente gestão. “Hoje, eu tenho a honra 

de presidir, na Assembleia Legislativa do Paraná, a Frente 

Parlamentar da Medicina e ela existe em grande parte 

pelo apoio que o Dr. Nerlan, na condição de presidente 

da Associação Médica, nos deu”, pontuou, ressaltando 

sua competência, dedicação e humildade. O parlamen-

tar saudou o novo presidente, Macedo, dizendo ter cer-

teza de que, tanto nas questões do Estado quanto nas 

nacionais, ele será muito atuante. E declarou que a luta 

por um plano de carreira para a classe médica continua-

rá, “fundamental para melhorar a saúde nos pequenos 

municípios brasileiros”.

Deputado estadual Ney Leprevost.

Defesa da Medicina

Afirmando estar honrado em participar da mesa diretora da ce-

rimônia, o presidente do CRM-PR, Romualdo José Ribeiro Gama, 

que tomou posse recentemente, falou de sua admiração pelos 

colegas e colocou-se à disposição. Citou caso de procedimernto 

malsucedido realizado por profissional não médico e manifestou 

que “nessa fase que vivemos atualmente, de invasão da Medicina, 

acho que, mais do que nunca, tem que existir a união da nossa 

classe. É hora de levantarmos a bandeira, todas as entidades repre-

sentativas dos médicos em todos os Estados, para defendermos 

a Medicina”. Concluiu desejando sucesso ao novo presidente na 

condução da AMP, assim como o fez Nerlan Carvalho.

O representante da AMB, Fernando Sabia Tallo, cumprimentou 

a nova diretoria e todos os médicos do Paraná, afirmando que a 

AMB sentia-se honrada em participar da posse. Em seu discurso, 

disse que a nova diretoria da entidade nacional, cuja gestão para 

o triênio 2024-2026 terá início em janeiro e da qual fará parte, tam-

bém como 2º tesoureiro, tem dois desafios pela frente. O primeiro 

é o médico jovem. “Nós não temos 5% dos associados com menos 

de 40 anos. Nesse momento, não temos futuro, pois não temos 

jovens médicos na Associação Médica. Precisamos ir ao encontro 

deles. E estou confiante que o Paraná estará conosco nesse desa-

fio, pois precisamos resolver esse problema. E o segundo desafio 

é a interlocução com as políticas de saúde atuais”, disse, citando 

exemplos como a Lei 14.621, que dispõe sobre o programa Mais 

Médicos, e que, no seu entendimento, usurpa do CFM a prerro-

gativa de licença da profissão; e a proposta de criação de mais 95 

faculdades de Medicina. 

Fernando Tallo representou a AMB.

Romualdo José Ribeiro Gama, 
presidente do CRM-PR.

Encerrando os pronunciamentos da solenidade, o presi-

dente empossado, José Fernando Macedo, disse, inicial-

mente, que existem quatro valores nos quais coloca sua 

intenção e sua ação: a família, os amigos, a profissão de 

médico e a vida associativa. “Tenho orgulho de participar 

de quase metade da história da AMP, pois aqui entrei em 

1983”, afirmou, lembrando da evolução da entidade, desde 
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a construção do prédio da atual sede, à cria-

ção do Sinam e da universidade corporativa, 

novos serviços, como a assistência jurídica, 

e o início das provas de residência médica, 

entre muitas outras ações que implementou 

e participou.

Cumprimentou todos os ex-presidentes, 

em especial o amigo de longa data, Nerlan 

Carvalho, ressaltando que pretende honrar 

o cargo, assim como ele o fez ao longo dos 

últimos anos.

Foi, ainda, contundente em também cha-

mar a atenção para o distanciamento dos 

médicos, especialmente os mais jovens, e o 

aumento do número de escolas médicas, a 

maioria com carências estruturais. “Precisa-

mos despertar, atrair e integrar mais colegas 

à nossa associação e uma das minhas prin-

cipais ações será aproximar a AMP da comu-

nidade médica mais jovem, a começar pelos 

estudantes de Medicina, pelos residentes e 

por aqueles que estão iniciando sua carreira. 

O associativismo nasceu do princípio de que 

juntos somos mais fortes. Peço a todos que 

me ajudem nesta tarefa”, conclamou.

“A AMP tem aliados importantes, como o 

CRM, sindicatos dos médicos, as frentes par-

lamentares nos âmbitos estadual e federal. 

Precisamos estar ainda mais próximos e uni-

dos. A presidência da AMP é um cargo ins-

titucional, técnico-científico e representativo, 

mas também é um cargo político, no melhor 

sentido: o de mobilizar e aproximar pessoas, 

mediar, negociar, procurar consensos, criar 

sonhos comuns”, asseverou. E acrescentou: 

“para mim, a vida de um homem não é de-

finida por suas vitórias e derrotas. É definida 

pelas causas que defende. E a AMP é uma 

causa. Uma grande, necessária, importante 

e bela causa”.

O presidente empossado, José Fernando 
Macedo, encerrou os dircursos falando 
de seus objetivos para a AMP.

Auditório fi cou lotado.

Jantar comemorativo
Após a solenidade de posse, foi realizado jantar 

comemorativo aos associados presentes, auto-

ridades, representantes das regionais da AMP 

no Estado, de sociedades de especialidade, e 

demais convidados.
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Assembleia de Delegados
No mesmo dia, durante a tarde, foi realizada Assembleia 

de Delegados da AMP, órgão supremo da entidade, que 

oficializou a posse da nova diretoria, Conselho Fiscal, 

delegados e suplentes, conforme prevê o artigo 31 do 

Estatuto da Associação Médica do Paraná.

Integrantes da diretoria triênio 2023-2026
José Fernando Macedo, presidente

Luiz Antonio M. da Cunha, 1º vice-presidente/Curitiba

Beatriz Emi Tamura, 2º vice-presidente/Norte

Guilherme Antonio Schimidt, 3º vice-presidente/No-

roeste

Plinio Leonel Jakimiu, 4º vice-presidente/Centro

Claudio Tomuo Hayashi, 5º vice-presidente/Sudoeste

Araré Gonçalvez Cordeiro Junior, 6º vice-presidente/Sul

Nerlan Tadeu Gonçalves de Carvalho, secretário-geral

Nicolau Gregori Czeczko, 1º secretário

Gilberto Pascolat, 1º tesoureiro

Marta Kazue Kizima Farfud, 2ª tesoureira

Luiz Renato Carazzai, diretor de Patrimônio

Dolores Del Carmen Tanus Bustelo, diretora Científica 

e Cultural

Osvaldo Malafaia, diretor de Comunicação Social

Viviana de Mello Guzzo Lemke, diretora  do Departamen-

to de Defesa Profissional

Isaque Mitsugui Kaieda, secretário do Departamento de 

Defesa Profissional

Dolores Del Carmen Tanus Bustelo, diretora de Assuntos 

Contratuais

Cristiane Liz L. Ballarotte e Cláudia Regina. L. L.Bochnia, 

diretoras sociais

Ehrenfried Othmar Wittig, diretor de Museu

Maria da Graça Ronchi, diretora de Ação Social

Assembleia de Delegados.

Nerlan Carvalho e José Fernando Macedo.

Nova diretoria da AMP.
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Associação Médica de 

Araucária promove evento 
comemorativo ao Dia do Médico

A Associação Médica de Araucária pro-

moveu, no dia 18 de outubro, almoço 

de confraternização pelo Dia do Médi-

co. O evento, realizado na Churrascaria 

Cristal, contou com a participação do 

presidente da AMP, Nerlan Carvalho, 

e do presidente eleito, José Fernando 

Macedo. Cerca de 60 profissionais do 

segmento foram recebidos pelo presi-

dente da AMA, Araré Gonçalves Cor-

deiro Júnior, e o vice-presidente, Isaque 

Kaieda. Também participaram o diretor-

-geral da Secretaria de Estado da Saú-

de, César Neves, e o conselheiro vogal 

da Unimed Curitiba, Celso Setogutte, 

que representou o presidente da coo-

perativa, Rached Hajar Traya.

Araré Gonçalves Cordeiro Júnior des-

tacou a importância do encontro, que 

já vem sendo promovido pela entidade 

há 16 anos, com o objetivo de congraça-

mento entre os médicos de Araucária e 

de enaltecer a profissão. Os dirigentes 

da AMP salientaram que a entidade 

tem papel fundamental na represen-

tação da classe nas esferas municipal, 

estadual e federal, além de pontuarem 

os benefícios oferecidos pela entidade 

aos associados, como apoio jurídico e 

descontos em produtos e serviços nos 

mais diversos segmentos. 

O presidente da AMA disse aos partici-

pantes que, entre as pautas defendidas 

pela AMP, estão a valorização do traba-

lho médico, especialmente no tocante 

a honorários; combate à proliferação 

indiscriminada de novas escolas de 

Medicina e defesa do Revalida para 

que médicos formados no exterior pos-

sam atuar no Brasil.

O diretor-geral da Sesa, César Neves, 

falou sobre os investimentos cada vez 

maiores que o Estado vem fazendo 

para o custeio do SUS, “uma tarefa que 

caberia ao governo federal, que fica 

com a maior fatia dos impostos arreca-

dados”. Lamentou também a baixa pro-

cura da população pela vacina contra a 

Covid-19. Segundo ele, milhares de do-

ses vencidas estão sendo descartadas 

pela não adesão da população à cam-

panha de vacinação, desperdiçando 

recursos.

No evento foi homenageada Márcia 

Cristina Mantovani, médica ginecolo-

gista e obstetra, que atua em Araucária 

há mais de 30 anos, pelos relevantes 

serviços prestados à comunidade, des-

de o tempo em que atuava no antigo 

hospital São Vicente de Paulo. 

De acordo com Araré Gonçalves, ao 

longo dos anos, vários profissionais 

que se destacaram foram homenagea-

dos no Dia do Médico.

Araré Cordeiro, 
Nerlan Carvalho, José 
Fernando Macedo, 
Celso Setogutte, 
Isaque Kaieda e César 
Neves.
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SESSÃO SOLENE

Médicos são homenageados
na Assembleia Legislativa

Diplomas de menção honrosa foram 

entregues a profissinais médicos na 

Assembleia Legislativa do Paraná, em 

sessão solene comemorativa ao Dia do 

Médico. A proposta da homenagem, 

realizada no dia 16 de outubro, foi do 

primeiro-secretário, deputado Alexan-

dre Curi; do coordenador da Frente 

Parlamentar da Medicina, deputado 

Ney Leprevost, e da deputada Flávia 

Francischini.

O presidente eleito da AMP, José Fer-

nando Macedo, e o presidente, Nerlan 

Carvalho, participaram da solenidade, 

que também contou com a presença 

de parlamentares, do diretor-geral da 

Secretaria de Estado da Saúde, César 

Neves, entre outras autoridades.

“Hoje, a Assembleia homenageia os 

médicos paranaenses, que têm a nossa 

admiração, respeito e gratidão. Esses 

valorosos profissionais foram extrema-

mente importantes durante a pande-

mia, trabalhando na linha de frente de 

combate ao vírus. Por isso, realizamos 

esta sessão, para homenagear todos 

os médicos do Paraná”, disse  Alexan-

dre Curi.

Ney Leprevost afirmou que o profis-

sional médico é essencial para o cui-

dado da vida em todas as suas fases 

de desenvolvimento, se dedicando à 

assistência, prevenção e promoção da 

saúde. “Tenho uma vida pública pau-

tada na defesa da saúde. Propus aqui 

na Assembleia a Frente Parlamentar da 

Medicina para defender o SUS, os pro-

fissionais de saúde e as pautas dos mé-

dicos. Portanto, nós não poderíamos 

deixar passar em branco essa data tão 

importante, que é a comemoração do 

Dia do Médico”, declarou.

A deputada Flávia Francischini infor-

mou estar lisonjeada em propor o 

evento com os deputados Ney Lepre-

vost e Alexandre Curi para prestigiar 

estes profissionais. “Recebemos hoje 

pessoas que realmente deixam as suas 

casas para cuidar da saúde de todos 

nós”, ressaltou.

O presidente da AMP, Nerlan Carva-

lho, pontuou a importância desta justa 

homenagem aos médicos que traba-

lham diariamente salvando vidas: “por 

ocasião da Covid-19, por exemplo, eles 

se dedicaram de modo intenso, assim 

como outras profissões. Sabemos que 

a medicina é um dia a dia de luta con-

tra a doença, de resgate da dignidade e 

da saúde da população”.
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Destaque também na Câmara de Curitiba
No dia 18 de outubro, solenidade em home-

nagem aos médicos também foi realizada 

na Câmara Municipal de Curitiba. A proposta 

foi do vereador Alexandre Leprevost, presi-

dente da Comissão de Saúde. O presidente 

da AMP, Nerlan Carvalho, compôs a mesa 

ao lado do vereador Professor Euler; de Bea-

triz Batistella Nadas, secretária municipal da 

Saúde, e Romualdo José Ribeiro Gama, pre-

sidente do CRM-PR.

Em seu discurso, afirmou estar alegre em 

participar da sessão em reconhecimento à 

classe médica e chamou a atenção para al-

gumas questões importantes: “nos últimos 

anos a profissão médica tem sofrido fre-

quentes ataques e, por vezes, é alvo de des-

respeito, que se verifica, por exemplo, com o 

alto número de escolas de Medicina que sur-

giram, gerando um número absurdo de mé-

dicos no mercado. Não nos falta quantidade, 

mas qualidade. Precisamos nos preocupar 

com a qualificação dos médicos”, declarou.

Durante a cerimônia, foram apresen-

tados dois clipes com depoimentos 

de pacientes que passaram por mo-

mentos difíceis e que fizeram especial 

agradecimento aos médicos assisten-

tes e suas equipes. Todos os conse-

lheiros eleitos da gestão 2023-2028 do 

CRM-PR também foram homenagea-

dos, com a participação do presidente, 

Romualdo José Ribeiro Gama.

Estavam presentes na solenidade os 

deputados Márcia Huçulak, Cloara Pi-

nheiro, Nelson Justus, Luiz Fernando 

Guerra e Fábio Oliveira, além de Juran-

dir Marcondes Ribas Filho, presidente 

da Academia Paranaense de Medicina, 

e Marlus Volney de Morais, presidente 

do Sindicato dos Médicos do Paraná.

Nerlan Carvalho falou aos presentes.
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CRM-PR empossa conselheiros
e nova diretoria

GESTÃO 2023-2028

O novo corpo de conselheiros do 

CRM-PR, que vai cumprir mandato no 

período de 2023 a 2028, foi empossa-

do em 1° de outubro. Durante a posse 

ocorreu a eleição do quadro diretor 

que estará à frente da autarquia nos 

primeiros 30 meses. O cirurgião plás-

tico e gineco-obstetra Romualdo José 

Ribeiro Gama foi elevado à presidência, 

sucedendo assim ao também gineco-

-obstetra Roberto Issamu Yosida, que 

dirigiu o Conselho de Medicina nos últi-

mos cinco anos.

A solenidade ocorreu no auditório 

do Conselho, em Curitiba, com trans-

missão online pelo canal YouTube. O 

acompanhamento presencial envolveu 

mais de 300 pessoas, entre conselhei-

ros eleitos, convidados e autoridades. 

Dentre as mensagens gravadas e apre-

sentadas durante a cerimônia estava 

a do vice-presidente da República e 

também ministro do Desenvolvimento, 

Indústria, Comércio e Serviços, Geraldo 

Alckmin, que é médico de formação. O 

médico, professor e deputado estadual 

Tercílio Turini também dirigiu cumpri-

mentos ao novo grupo de trabalho, 

a exemplo do ministro do Empreen-

dedorismo, da Microempresa e da 

Empresa de Pequeno Porte do Brasil, 

Dr. Marcio França.

Compuseram a mesa diretora da ses-

são solene de posse o conselheiro-pre-

sidente, Roberto Yosida, que fez a trans-

missão do cargo; Romualdo Gama, 

representante da chapa vencedora na 

eleição; Luciano Ducci, deputado fe-

deral pelo Paraná e que representou o 

vice-presidente da República; Luciano 

Borges, diretor da Casa Civil e repre-

sentante do governador Carlos Mas-

sa Ratinho Júnior; Beatriz Battistella 

Nadas, secretária municipal da Saúde, 

representando o prefeito Rafael Greca; 

médico e desembargador José Améri-

co Penteado de Carvalho, representan-

do o presidente do Tribunal de Justiça, 

Des. Luiz Fernando Tomasi Keppen; 

e Alcindo Cerci Neto, conselheiro do 

CFM pelo Paraná e representante do 

presidente, José Hiran da Silva Gallo.

E, ainda, Cesar Augusto Neves, diretor-

-geral da Secretaria de Estado da Saú-

de do Paraná, representando o secre-

tário, Beto Preto; Jurandir Marcondes 

Ribas Filho, presidente da Academia 

Paranaense de Medicina; Nerlan Carva-

lho, presidente da Associação Médica 

do Paraná; Marlus Volney de Morais, 

presidente do Sindicato dos Médicos 

do Paraná; e a deputada estadual Már-

cia Cecília Huçulak, representando o 

presidente da Assembleia Legislativa, 

Ademar Traiano.

Foram empossados também os direto-

res Eduardo Baptistella, vice-presidente; 

Anderson Grimminger Ramos, secretá-

rio-geral; Fernando Fabiano Castellano 

Novo corpo de conselheiros vai cumprir mandato no período de 2023 a 2028.
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Junior, primeiro-secretário; Cynthia Carvalho Ferreira Bentes, 

segunda-secretária; Mauricio Natel Benetti, tesoureiro; Valeria 

Caroline Pereira Santos, primeira- tesoureira.

Foi eleita, por aclamação, a Comissão de Tomada de Contas 

do CRM-PR, formada pelos conselheiros Ramon Cavalcanti 

Ceschim (coordenador), Andressa Costa da Cunha e Carlos 

Otavio Fonseca Valente. Os novos corregedores são Ermelino 

Franco (corregedor-geral), Ramon Cavalcanti Ceschim (1°) e 

André Bernardi (2°).

O DEIQP (Departamento de Inscrição e qualificação Profis-

sional), composto pelo Setor de Inscrição de Pessoa Física, 

Setor de Inscrição de Pessoa Jurídica e Setor de Registro de 

Especialidades, terá como gestor o conselheiro Carlos Otavio 

Fonseca Valente, sendo primeiro gestor Christian Gonçalves 

Cordeiro.

A Comissão de Qualificação Profissional – CQP, atualmente 

denominada Setor de Registro de Especialidades, terá como 

conselheira-coordenadora Maria Casemira Fernandes da 

Silva. O Defep (Departamento de Fiscalização do Exercício 

Profissional) terá como conselheiro-gestor Carlos Felipe Tapia 

Carreño, e Ricardo Benvenutti, como primeiro gestor. A Co-

dame (Comissão de Divulgação de Assuntos Médicos) ficará 

sob coordenação de Andressa Costa da Cunha, tendo como 

assistente Eloisa Amanda Geisler.

Os dois conselheiros indicados pela Associação Médica do 

Paraná são Wilmar Mendonça Guimarães e Hélcio Bertolozzi 

Soares, que já foram presidentes do CRM-PR. Em sua fala de 

despedida, na transmissão da presidência, Roberto Yosida fez 

homenagem à memória dos conselheiros Luiz Ernesto Pujol 

e Lutero Marques de Oliveira, falecidos em junho último. Após 

o anúncio da composição do novo corpo conselhal e o jura-

mento de seus integrantes, o presidente Romualdo Gama fez 

o seu discurso de posse.

Dentre os convidados que participaram da solenidade e fo-

ram nomeados durante o cerimonial estavam o ex-gover-

nador Orlando Pessutti e a secretária de Estado da Mulher, 

Igualdade Social e Pessoa Idosa, Leandre Dal Ponte, também 

deputada federal.

Solenidade contou com a presença de autoridades 
e representantes de entidades médicas.
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Titulares

ANDERSON GRIMMINGER RAMOS (CRM-PR 22.629)

ANDRE BERNARDI (CRM-PR 24.957)

ANDREA REGINA BAREA HARTMANN (CRM-PR 19.909)

CARLOS FELIPE TAPIA CARREÑO (CRM-PR 18.979)

CHRISTIAN GONÇALVES CORDEIRO (CRM-PR 13.864)

CYNTHIA CARVALHO FERREIRA BENTES (CRM-PR 14.027)

EDUARDO BAPTISTELLA (CRM-PR 20.011)

EDUARDO HUMMELGEN (CRM-PR 13.530)

FERNANDO FABIANO CASTELLANO JUNIOR (CRM-PR 10.302)

JOSE JACYR LEAL JUNIOR (CRM-PR 9.908)

LUCAS KRAESKI KRUM (CRM-PR 34.674)

LUIZ ROBERTO CASTRO SANTOS (CRM-PR 12.475)

MARCIO PEDRO MARTINS (CRM-PR 14.832)

MAURICIO NATEL BENETTI (CRM-PR 13.715)

PATRICIA ALETHEIA ALVES DA SILVA (CRM-PR 17.963)

RAMON CAVALCANTI CESCHIM (CRM-PR 24.298)

RICARDO BENVENUTTI (CRM-PR 13.778)

ROMUALDO JOSÉ RIBEIRO GAMA (CRM-PR 25.231)

SAMIR ALE BARK (CRM-PR 12.721)

VALERIA CAROLINE PEREIRA SANTOS (CRM-PR 25.510)

Suplentes

ALBERTO TOSHIO OBA (CRM-PR 12.510)

ANDRESSA COSTA DA CUNHA (CRM-PR 34.115)

CARLOS ALEXANDRE MARTINS ZICARELLI (CRM-PR 26.188)

CARLOS OTAVIO FONSECA VALENTE (CRM-PR 13.667)

CARMELA REGINA CABRAL BROCHER (CRM-PR 24.813)

DARIO DAROS POZZO (CRM-PR 4.652)

DAVID BONGIOLO MATTOS (CRM-PR 31.579)

EDELI DOS SANTOS PEPE (CRM-PR 18.904)

ELOISA AMANDA GEISLER (CRM-PR 8.963)

ERMELINO FRANCO BECKER (CRM-PR 14.790)

FABRICIO KOVALECHEN (CRM-PR 18.715)

JOÃO OSORIO BAREA (CRM-PR 6.731)

JULIO CESAR HAEFFNER SANTOS DA ROCHA LOURES (CRM-PR 20.237)

KATIUSCIA DA CUNHA LOPES (CRM-PR 42.913)

KLEBER RIBEIRO MELO (CRM-PR 23.015)

LEANDRO RAICOSKI SCHIMMELPFENG (CRM-PR 20.453)

MARIA CASEMIRA FERNANDES DA SILVA (CRM-PR 10.209)

MELYSSA GRIGNET RIBEIRO (CRM-PR 33.090)

RONNIE DE OLIVEIRA BARRETO ARRAIS YKEDA (CRM-PR 29.636)

SERGIO MEDEIROS ALVES (CRM-PR 27.560)

Os novos 
conselheiros

Confira os conselheiros eleitos para a 

gestão 2023-2028 pela 

Chapa denominada “POR RESPEITO 

AOS MÉDICOS”. 
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EM FOCO
JOVEM MÉDICO

Nova norma sobre publicidade 
médica entra em vigor em março de 2024. 

Conheça os detalhes
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Aponte a câmera do 
seu celular para o 

QRCode e assista na 
íntegra a conversa com 
Afrânio Bernardes, que 

oferece importantes 
esclarecimentos. 

Acesse aqui a Resolução 2336/23

A partir de março de 2024, entrarão em 

vigor novas regras sobre publicidade e 

propaganda médicas, trazendo impor-

tantes mudanças na forma como o 

profissional médico poderá divulgar o 

seu trabalho. A Resolução 2336/23, do 

Conselho Federal de Medicina (CFM), 

que modernizou a norma anterior, foi 

publicada no dia 13 de setembro, com 

vigência 180 dias após, e resultou, de 

acordo com a autarquia, de um proces-

so que durou mais de três anos, com-

posto por análises, debates e consulta 

pública.

Nesta edição, o JAMP traz uma entre-

vista com o cirurgião plástico Afrânio 

Benedito Silva Bernardes, que coor-

denou por cinco anos, de outubro de 

2018 a setembro de 2023, a Comissão 

de Divulgação de Assuntos Médicos 

(Codame) do Conselho Regional de 

Medicina do Paraná (CRM-PR). 

Em bate-papo com o então presiden-

te da AMP, gestão 2020-2023, Nerlan 

Carvalho, gravado nos estúdios da uni-

versidade corporativa da entidade, ele 

esclareceu muitas dúvidas e pontuou 

que a nova norma representa um 

grande avanço, abrindo espaço para 

que o bom médico, que atua com se-

riedade pela Medicina, possa mostrar 

seus resultados e levar informação à 

população.

Conforme o CFM, o novo dispositivo 

legal prevê parâmetros para que a Me-

dicina seja apresentada em suas virtu-

des, ao mesmo tempo que estabelece 

os limites para o que deve ser proibido. 

Imagens de pacientes, por exemplo, 

expressamente vetadas pela resolu-

ção anterior, agora serão autorizadas. 

Porém, elas devem obedecer critérios, 

como estarem relacionadas à especia-

lidade registrada do médico e acompa-

nhadas de texto educativo contendo 

as indicações terapêuticas e fatores 

que possam influenciar negativamente 

o resultado.

A nova resolução também possibilita 

a divulgação de preços de consultas, 

realização de campanhas promocio-

nais, investimentos em negócios não 

relacionados à área de prescrição do 

médico, entre outras permissões. 
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Diretor-geral da Sesa visita 

AMP e defende o Revalida

O diretor-geral da Secretaria de Estado 

da Saúde (Sesa), César Neves, esteve, 

no mês de agosto, em visita à Associa-

ção Médica do Paraná. Ele foi recebido 

pelo presidente, Nerlan Carvalho; o 

então vice-presidente, José Fernando 

Macedo, hoje presidente, e o diretor 

Científico e Cultural, Jurandir Marcon-

des Ribas Filho.

Ele informou, na oportunidade, sobre 

as diversas ações e investimentos que 

a pasta vem realizando, entre eles a 

modernização da frota de veículos, 

incluindo ambulâncias avançadas. 

De acordo com Neves, hoje 100% do 

território paranaense é coberto pelo 

Serviço de Atendimento Móvel de Ur-

gência, o Samu. Também informou so-

bre a construção de um novo Centro 

Especializado de Reabilitação (CER) no 

Estado, resultado de uma parceria do 

governo federal com a Universidade 

Estadual de Ponta Grossa (UEPG).

O diretor da Sesa reafirmou o posicio-

namento da pasta quanto à necessida-

de de que os médicos formados no ex-

terior façam o Revalida, referindo-se ao 

novo formato do programa Mais Médi-

cos. “É um programa importante, que 

faz com que o médico vá para os rin-

cões no nosso Paraná e do nosso país. 

A Sesa é a favor, mas não abre mão do 

Revalida e solicita também que sejam 

priorizados médicos com CRM, pois é 

uma medida de valorização da classe 

médica”, declarou, ou seja, médicos re-

gistrados nos Conselhos Regionais de 

Medicina.

O presidente e os diretores da AMP 

ressaltaram que esta é uma das pautas 

defendidas pela entidade. Eles fizeram, 

ainda, a entrega de exemplares do livro 

comemorativo aos 90 anos da Asso-

ciação Médica.

SAÚDE EM PAUTA

José Fernando Macedo, César Neves e Nerlan Carvalho.
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ESCLARECIMENTO À NAÇÃO

CFM e AMB alertam para falta de critérios técnicos do Governo ao promover a 
abertura indiscriminada de escolas médicas

Com mais de 560 mil médicos, o Brasil já possui 2,7 profissionais por 1 mil 
habitantes. Esse índice praticamente dobrou desde 2013 e supera os de países como 
Japão e Estados Unidos. Atualmente, com 389 escolas de medicina em funcionamento, 
que juntas formam mais de 30 mil profissionais por ano, até 2035, o País terá cerca de 1 
milhão de médicos em atividade. 

Esses são apenas alguns dos dados que levam o Conselho Federal de Medicina 
(CFM) e a Associação Médica Brasileira (AMB) a condenar publicamente o anúncio do 
edital para autorização de cursos de medicina. Essa medida não segue roteiro que 
respeita a qualificação da formação profissional, carece de fundamentação técnica e do 
conhecimento sobre a realidade do ensino médico e da assistência. Mais do que isso, 
passa à população uma ideia equivocada e perigosa de que aumentando de forma 
absurda o número de egressos dos cursos de medicina traz boa e segura assistência 
médica aos cidadãos brasileiros.

Novas escolas e novas vagas de medicina têm sido criadas, muitas vezes a 
pretexto da falta de médicos em algumas regiões brasileiras. A abertura de novas escolas 
de Medicina em áreas remotas não tem resolvido o problema da falta de médicos nessas 
regiões de maneira satisfatória, pois muitos profissionais, depois de formados, procuram 
os grandes centros urbanos, em busca de especialização e melhores condições de vida, 
deixando para trás a promessa de resolver o problema assistencial nessas regiões.

Com essa decisão, o Governo volta a patrocinar a abertura indiscriminada de 
escolas médicas, comprometendo a qualidade, eficácia e segurança da assistência em 
saúde no País, sinalizando positivamente a interesses específicos preocupados com a 
cobrança de altas mensalidades.  Em decorrência, esse processo, veementemente 
repudiado pelo CFM e AMB, expõe a vida dos brasileiros ao risco de atendimento por 
profissionais sem formação adequada. 

Na visão do CFM e AMB, o Governo precisa rever essa decisão com urgência 
em nome da eficiência, qualidade e segurança na formação dos futuros médicos e do 
bem-estar dos cidadãos. Os Ministérios da Educação e da Saúde, que têm se recusado a 
acolher os argumentos das entidades médicas, devem aceitar a exigência de parâmetros 
objetivos para a abertura de cursos médicos no País com condição essencial à 
salvaguarda da saúde e da vida.

O CFM e a AMB recomendam que cursos de medicina funcionem apenas em 
municípios que atendam, pelo menos, três critérios: oferta de, no mínimo, cinco leitos 
públicos de internação para cada aluno; acesso de, no máximo, três alunos a cada Equipe 
de Saúde da Família (ESF); e presença de hospital ensino. Como esses parâmetros 
passaram a ser tratados de forma subjetiva, cerca de 80% das escolas médicas existentes 
não cumprem pelo menos um desses itens, o que demanda uma ação contundente de 
fiscalização. 
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A avaliação adequada de escolas médicas requer parâmetros bem definidos, 
treinamento adequado dos avaliadores, continuidade dos processos de avaliação e 
principalmente, medidas concretas em relação aos cursos mal avaliados, interrompendo 
as novas matrículas e redistribuindo seus alunos para outros cursos que ofereçam as 
condições mínimas para a formação médica. 

No contexto atual não existem recursos nem estrutura suficiente para uma 
avaliação adequada das quase 400 escolas de medicina instaladas no Brasil, muito menos 
para a expansão ora proposta de 95 novas escolas de medicina. Tampouco, existe uma 
avaliação que garanta o controle de qualidade dos 40 mil novos médicos que são 
formados a cada ano. Sendo assim, não se justifica, sob qualquer pretexto, a abertura de 
novos cursos e vagas de medicina. 

Enfim, lamenta-se o caminho tomado pelo Governo, ignorando o impacto de sua 
decisão na formação e na vida das pessoas.  Em lugar de anúncios desprovidos de lastro, 
o Governo deveria propor políticas públicas estruturantes para valorização dos médicos e 
profissionais da saúde e garantir aos brasileiros acesso a uma assistência eficiente e 
segura que só médicos bem formados podem oferecer. 

Brasília, 5 de outubro de 2023.

CONSELHO FEDERAL DE MEDICINA | ASSOCIAÇÃO MÉDICA BRASILEIRA
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Galeria de presidentes da 

AMB tem mais um paranaense
Mais um paranaense passa a integrar a 

galeria dos presidentes da Associação 

Médica Brasileira. A foto de Jurandir 

Marcondes Ribas Filho, que atualmen-

te ocupa o cargo de 2º vice-presidente 

da AMB, passou a integrar o rol recen-

temente. Ele assumiu interinamente o 

cargo neste ano e, em 2022, a entida-

de reconheceu judicialmente não ter 

encontrado quaisquer irregularidades 

nos votos do processo eleitoral de 2017, 

quando Jurandir Ribas foi eleito presi-

dente, mas não tomou posse. 

Cirurgião do aparelho digestivo, ele 

é coordenador de Pós-graduação 

Lato Sensu da Faculdade Evangélica 

Mackenzie do Paraná (Fempar) e tam-

bém presidente da Academia Para-

naense de Medicina.

O outro paranaense que integra a ga-

leria é Antonio Celso Nunes Nassif, que 

comandou a entidade nacional duas 

vezes, nas gestões 1987-1991 e 1995-

1999.

Jurandir Ribas, embaixo à direita, na galeria da AMB.
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Paraná ganha 

lei inédita
de incentivo à 

reabilitação 
visual
O Paraná é o primeiro estado a aprovar uma lei em favor da 

reabilitação visual no país. Trata-se da Lei 21.532, já publicada 

no Diário Oficial, instituindo a  Semana Estadual de Incentivo à 

Reabilitação Visual, que será realizada anualmente no mês de 

abril, a partir de 2024. Os objetivos da nova norma, proposta 

na Assembleia Legislativa do Paraná pelo deputado Alexandre 

Amaro, e aprovada, são conscientizar a população sobre os be-

nefícios da reabilitação visual, promover encontros com espe-

cialistas e incentivar práticas clínicas e educacionais baseadas 

em evidências.

O parlamentar apresentou a proposta atendendo solicitação 

da médica oftalmologista Ranni Pereira Santos, especialista em 

reabilitação visual, e autora do Projeto Reabilitação Visual, inédi-

to no Brasil, cujo propósito é disponibilizar a todos os deficien-

tes visuais o acesso ao treinamento de reabilitação visual, com 

adaptação de todos os tipos de recursos e auxílios ópticos aos 

pacientes que puderem ser reabilitados, viabilizando a gratui-

dade àqueles de baixa renda, por meio do Sistema Único de 

Saúde (SUS).

“Nossa meta é divulgar o tema reabilitação visual e promover 

a conscientização sobre sua importância, ressaltando isso aos 

pacientes que necessitam das terapias de reabilitação visual, 

e aos profissionais envolvidos em equipe multidisciplinar, no 

processo destas terapias. Acreditamos que a nova lei será um 

marco para quebrar paradigmas sobre a cegueira, e beneficiar 

pacientes com baixa visão por etiologias irreversíveis, além de 

valorizar todos os profissionais envolvidos no processo de rea-

bilitação visual”, afirma a médica, que agradeceu a disponibilida-

de do deputado Alexandre Amaro em acolher o pedido.

Calendário oficial
A Semana Estadual de Incentivo à Reabilitação Visual in-

tegrará o calendário oficial de eventos do Paraná e prevê 

palestras, debates, seminários, audiências públicas, propa-

gandas publicitárias e distribuição de folhetos e cartilhas 

informativos. O mês de abril é marcado pela conscientiza-

ção sobre a cegueira (Abril Marrom). 

Ranni Pereira Santos adiantou que está sendo organizado 

o primeiro simpósio nacional de reabilitação visual e ações 

também têm sido promovidas no estado em prol da reabi-

litação visual junto com a equipe de médicos que integra 

o projeto. 

Ela esteve em visita à Associação Médica do Para-

ná e foi recebida pelo presidente, Nerlan Carvalho, e o 

vice-presidente, José Fernando Macedo, também presi-

dente da universidade corporativa da AMP, Ucamp. Esta-

va acompanhada da diretora Social da entidade, Cláudia 

Bochnia, e da vice-diretora Social, Cristiane Ballarotte, am-

bas oftalmologistas. Detalhou o projeto, na ocasião, ressal-

tando sua importância para proporcionar uma oportunida-

de de acesso dos pacientes à melhora significativa de sua 

visão funcional, trazendo autonomia nas suas atividades e 

uma nova qualidade de vida.

De acordo om a Organização Mundial da Saúde (OMS), o 

crescimento dos casos de cegueira é de um a dois milhões 

por ano.

CONSCIENTIZAÇÃO

Oftalmologista Ranni Pereira Santos examina paciente.
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O PORTAL DO SINAM ESTÁ DE 

CARA NOVA

O portal do Sinam (sinam.com.br) foi 

estruturado para ter um olhar especial 

para a interatividade, valorizando a co-

municação com os públicos que com 

ele interagem utilizando o Web Center 

Sinam. Ferramenta integradora, foi es-

pecialmente desenvolvida para conver-

sar com diferentes públicos (médicos, 

secretárias dos médicos, usuários da 

sociedade e do mundo corporativo, 

além de oferecer suporte de gestão ao 

Sinam).

Agora, com uma manifestação visual 

atualizada e mais orgânica, o portal do 

Sinam incorporou duas novas funções:

• A primeira, que se constitui num es-

paço exclusivo para a divulgação dos 

parceiros conveniados, que prestam 

serviços oferecendo condições di-

ferenciadas para os usuários e seus 

dependentes com o cadastro válido 

junto ao Sinam.

Cada vez mais interativo, o novo portal do 
Sinam atende demanda dos usuários e 
incorpora novas funções.
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Organizado por ramo de atividade, o 

espaço tem link direto para cada um 

dos parceiros, facilitando a busca dos 

usuários pelos serviços oferecidos.

• A segunda, é a apresentação de um 

Blog, com matérias desenvolvidas 

com uma linguagem acessível e de 

interesse do público usuário do Si-

nam.

Trata-se de uma demanda identificada 

por meio de pesquisas. O Sinam quer 

conhecer em detalhes os seus clientes. 

Por isso, sistematicamente levanta da-

dos a respeito de diferentes questões 

com objetivo de dar a orientação mais 

adequada ao planejamento das ações. 

Web Center Sinam
O Web Center Sinam foi desenvolvido para se tornar um portal de negócios onde 

a interatividade deveria se fazer presente de forma facilitada, intuitiva e sem 

grandes complicações. Também tinha por objetivo se tornar uma ferramenta 

de suporte à gestão, constituindo-se, assim, num verdadeiro CRM –  Custo-

mer Relationship Management – que fornece dados em tempo real para dar 

suporte a todo processo administrativo e de tomada de decisões que se fa-

zem necessárias para avançar na implementação das estratégias do Sinam.

As funções originais e que sempre permitiram o acesso dos médicos, dos 

usuários pessoa física, e dos convênios corporativos receberam melhorias e 

ajustes que permitiram aperfeiçoar a interatividade, sem, no entanto, mexer na 

sua arquitetura, que já estava pronta, organizada e com rotinas claras e funcionais.

Os médicos devem disponibilizar a sua agenda de atendimento para que os usuários possam fazer o 

pré-agendamento de consultas. A confirmação definitiva sempre será feita pelo médico ou sua secretária, 

que poderá, inclusive, propor alteração, de acordo com a conveniência/disponibilidade.

Os usuários podem consultar o Manual do Sinam, na sua versão digital, marcando os seus médicos fa-

voritos, além de conhecerem os conveniados prestadores de serviços e toda a gama de benefícios que 

oferecem, com link para o site de cada um.
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Sinam Corporativo
O mundo corporativo sempre esteve no radar e, com isso, foi 

criado e desenvolvido o Sinam Corporativo. Trata-se de uma 

versão que oferece às empresas que aderirem ao projeto a 

autogestão das questões relacionadas à saúde dos seus co-

laboradores, onde, de posse de um login e senha, a organiza-

ção passa a ter acesso ao Web Center Sinam.

Tal acesso garante que a própria empresa faça o cadastra-

mento dos seus colaboradores, permitindo que os dependen-

tes sejam inseridos sem custo adicional e gozando de todos 

os benefícios que o Sinam conquistou para os usuários. Esta 

modelagem, por apresentar uma série de facilitadores, é ne-

gociada caso a caso e se encontra em fase de franca expan-

são.

Como resultado, foi observado um incremento significativo 

no número de usuários, elevando o potencial de consultas 

para os médicos referenciados.

APP Sinam
O APP Sinam é um aplicativo disponível na Play Store para as versões An-

droide e IOS, e, uma vez concluídas as modificações no Portal, o aplicativo, 

que é utilizado pelos usuários nos smartphones, também será automatica-

mente atualizado. Lá eles encontram todas as funcionalidades presentes no 

Portal, além de facilitadores para pré-agendamento de consultas, buscas de 

profissionais referenciados pela AMP e a carteira do Sinam em sua versão 

digital.

Organização 5.0
A normatização e a manualização das rotinas 

e procedimentos colocaram o Sinam no pata-

mar de uma organização moderna e sintoni-

zada com os tempos que estamos vivendo. A 

busca de aprimoramentos fazendo uso inten-

sivo da tecnologia, no estágio que se encon-

tra, qualifica a organização como sendo 4.0.

Estruturado aos moldes de uma franquia, o 

Sinam se constituiu numa ferramenta eficaz 

para fortalecer o associativismo e manuten-

ção das diretorias regionais, além de cumprir 

importante papel social.

O Sinam, no entanto, não parou por aí. Um 

programa de qualificação, que se estendeu 

por mais de dois anos, e que foi especialmen-

te direcionado ao pessoal interno, às regionais 

e agentes ou federadas que firmaram convê-

nio para a sua implantação, proporcionou de-

senvolvimento humano como resultado.

Existe o uso intensivo da tecnologia (o Sinam 

está no ar 24 horas por dia, todos os dias da 

semana), dispondo de suportes de interação 

passiva e ativa, integrando ferramentas digi-

tais, mas é o fator humano que faz toda a dife-

rença, contribuindo para que os valores sejam 

preservados, a sustentabilidade garantida, e 

a contribuição social percebida pelos quase 

200 mil usuários.

Com atendimento humano, o Sinam se colo-

ca como sendo uma organização que evoluiu 

para o cobiçado estágio de 5.0.
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Dia da Secretária: AMP e Sinam 
prestigiam profi ssionais pelo seu 
trabalho

HOMENAGEM

Comemorado em 30 de setembro, o 

Dia da Secretária não passou em bran-

co para as profissionais que auxiliam 

os médicos referenciados do Sinam. 

Já tradicional, um jantar de congraça-

mento foi oferecido a elas no dia 29, no 

restaurante da sede da AMP.  O evento, 

que é realizado todos os anos, repre-

senta uma forma de reconhecimento 

do trabalho das secretárias, fundamen-

tal para o bom funcionamento dos 

consultórios médicos.

Compareceram mais de 100 secretá-

rias, especialmente aquelas que utili-

zam as ferramentas do Web Center 

Sinam. O congraçamento deixou de 

ser realizado somente no período de 

pandemia, por segurança sanitária.

Para Dorli Inês Guerra, o evento de-

monstra o reconhecimento, o respeito 

e a valorização do profissional. “Somos 

o cartão de visitas de todo consultório. 

Trabalhamos na linha de frente, recep-

Secretárias receberam brindes no evento comemorativo.

Presidente parabenizou as profi ssionais pelo trabalho.
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cionando, tirando dúvidas e, muitas vezes, até acalman-

do, servindo de conselheiras, orientando e ouvindo 

o paciente sempre com empatia. Eu, na qualidade de 

supervisora administrativa do Centro Médico Mercês, 

venho, em nome de todas, agradecer à AMP e ao Sinam 

pela iniciativa”, afirmou.

A secretária Cristiane Alves Ferreira também avaliou 

a noite de confraternização e homenagem. “Tem uma 

frase que diz: não há caminho que possa ser seguido 

sem a presença de obstáculos. Foi uma noite incrível. 

Adoramos tudo o que foi nos proporcionado. Falo em 

nome da equipe do CDOP - Cirurgia e Diagnóstico em 

Oftalmologia do Paraná. No evento foi possível forta-

lecer relações e fidelizar nossa parceria. Percebemos 

a importância de ter a companhia de parceiros como 

vocês, que nos ajudam a enfrentar os obstáculos. 

Estamos de mãos dadas. Agradeço imensamente o 

convite”, declarou.

Helayne Gizele Ferraz de Oliveira, que trabalha com a 

médica Cléia de Oliveira Carreira, também agradeceu e 

parabenizou a AMP e o Sinam: “o evento estava ótimo, 

em um ambiente agradável, com comida excelente e 

funcionárias simpáticas e atenciosas. Que venham os 

próximos”.

“Gostaria de parabenizar a AMP pelo evento do Dia da 

Secretária. Tivemos a oportunidade de conhecer um 

pouco da história e da estrutura da associação. O jantar 

estava incrível. Grata pelo convite”, disse Valeria Gomes 

Machado, da Clínica Obesogastro

“Como sempre os jantares do Sinam são maravilho-

sos, com comida muita boa. Este ano tivemos bastan-

te brindes e as meninas foram sorteadas. Estão de pa-

rabéns e aguardamos novos eventos”, completaram 

Andrea Ajal e Denise Brito, que também trabalham 

com a médica Cléia Carreira, e Danieli Potoski, da Clí-

nica Herton Coifman.

Participantes puderam gravar pequenos vídeos em movimento.
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Presidente da AMMS visita AMP
para conhecer operação do Sinam

O presidente da Associação Médica do Mato 

Grosso do Sul (AMMS), Justiniano Barbosa 

Vavas, esteve em visita à Associação Médica 

do Paraná. O objetivo principal foi conhecer 

a operação do Sinam, o Sistema Nacional de 

Atendimento Médico, que é um modelo de 

assistência médica de qualidade, com valo-

res acessíveis. Ele foi recebido pelo presiden-

te da AMP,  Nerlan Carvalho, e pelo gestor do 

Sinam, Reinaldo Martinazzo.

O presidente da AMMS informou que a ideia 

é iniciar a implantação do sistema no Estado 

em janeiro de 2024, inicialmente na capital, 

Campo Grande. O Mato Grosso do Sul, con-

forme  Justiniano, tem cerca de seis mil mé-

dicos ativos. A entidade possui quatro regio-

nais, nas cidades de Corumbá, Três Lagoas, 

Dourados e Nova Andradina. Ele visitou as 

instalações do Sinam, conhecendo de perto 

a estrutura do sistema e a operação do Web 

Center Sinam. 

O sistema não tem carência para utilização ou limites em relação à ida-

de, número de dependentes e doenças pré-existentes. É uma alternativa 

para quem não tem condições de manter um plano de saúde, por seu 

alto custo, mas não quer depender do SUS. Com o Sinam, o usuário tem 

consulta particular, com hora marcada e o especialista que escolher. To-

dos os profissionais são referenciados pelas entidades médicas.

Presidente da AMMS na visita às instalações do Sinam.

Nerlan
Carvalho, 
Justiniano
Vavas e 
Reinaldo
Martinazzo.

EXPANSÃO
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AML participa de encontro de 

atualização sobre o Sinam
Em visita realizada à Associação Mé-

dica do Paraná, no final de setembro, 

o gerente de Negócios da Associação 

Médica de Londrina (AML), Willian 

Rosa, participou de importante encon-

tro com dirigentes da AMP para uma 

atualização sobre o Sinam. O objetivo 

principal foi o alinhamento de ações, 

tanto na área comercial como na refe-

renciada, para o incremento de novas 

negociações na Regional Londrina.  

“Nosso propósito comum é o de am-

pliar o número de beneficiários do Si-

nam AMP/AML e expandir ainda mais 

a rede de prestadores de serviços re-

ferenciados, não apenas em Londrina, 

mas em toda nossa região metropoli-

tana”, declarou Willian Rosa. Segundo 

ele, a visita de dois dias à AMP reve-

lou-se extremamente enriquecedora 

e proveitosa. “Fui acolhido com notá-

vel atenção por todos os membros da 

equipe da associação, desde o diretor 

até os colaboradores da gerência, 

atendimento e equipe comercial. Nin-

guém mediu esforços para propor-

cionar-me uma calorosa recepção e 

para garantir que eu pudesse extrair 

o máximo proveito e esclarecer todas 

as minhas dúvidas acerca da aborda-

gem comercial do Sinam, bem como 

sobre as estratégias de marketing e 

relacionamento”, afirmou.

O gerente da AML declarou, ainda, 

que “inicialmente, minha visita estava 

planejada para servir apenas como 

uma atualização sobre o Sinam e para 

melhor pontuar os benefícios do Acor-

do de Cooperação AMP/AMB para 

os associados da AML. No entanto, 

revelou-se uma experiência muito mais 

abrangente do que uma simples reci-

clagem, pois, ao longo dos dois dias, 

tive a oportunidade de acompanhar as atividades comerciais da equipe do Sinam, 

incluindo visitas a hospitais, clínicas e consultórios, bem como as fases de prospec-

ção e pós-venda, que envolvem o acompanhamento dos novos associados e das 

secretárias. Isso permitiu-me captar a essência das práticas adotadas em Curitiba, 

para que possa replicar esse modelo na Associação Médica de Londrina”. 

Conquistas e desafios 
“O Sinam em Londrina experimentou um notável período de expansão durante a 

gestão da nossa presidente, Beatriz Tamura. Durante seu mandato (outubro 2017- 

outubro 2023), ela estabeleceu um extenso grupo de médicos, laboratórios e hospi-

tais referenciados, criando, assim, uma ampla rede de atendimento de alta qualida-

de”, informou William Rosa.

Essas ações, segundo o gerente, solidificaram as bases para o período pós-pandê-

mico. “Nosso desafio, agora, é ampliar significativamente o número de beneficiários 

e expandir ainda mais a rede de prestadores de serviços referenciados. Assim, com 

o apoio da nova presidente, Rosana Ceribelli Nechar, que assumiu a gestão AML a 

partir de 20 de outubro, nossa meta é realizar uma vigorosa campanha comercial 

na Regional, visando alcançar novos beneficiários e, consequentemente, aumentar 

também o número de médicos referenciados do Sinam, nas dezenas de especialida-

des já contempladas”, completou.

Osires Costa Rosa, gerente da AMP; WillIan Rosa. Nerlan Carvalho, 
então presidente, e Reinaldo Martinazzo, gestor do Sinam.
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Associados aniversariantes do 

trimestre recebem homenagem

Tradicionalmente realizada pela AMP, mais uma homenagem aos ani-

versariantes do trimestre foi realizada no dia 21 de setembro. Participa-

ram os associados nascidos nos meses de julho, agosto e setembro, 

que foram recebidos com seus familiares no restaurante da entidade.

O presidente, Nerlan Carvalho, e a diretora Social, Cláudia Regina 

Bochnia, saudaram os convidados. O músico Alberto Braz dos Santos, 

conhecido como Beto, abrilhantou o evento com seu repertório.

Para completar a data, todos os médicos homenageados receberam 

uma lembrança da AMP.

TRADIÇÃO
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conhece o
Você

Sinam?

SEM
CONDICIONANTES

DE IDADE
SEM

MENSALIDADE

CONVÊNIOS
ESPECIAIS

SEM CUSTO
ADICIONAL PARA
DEPENDENTES

CARÊNCIA

ZERO

sinam.com.br
0800-605-8689

 Conheça o Sinam. A solução
ideal para quem não tem

plano de saúde e não quer 
depender do SUS
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Endosul 2024 será realizado no mês de maio
O Endosul 2024 será realizado entre os dias 1º e 3 de maio de 2024, na Associação Médica do Paraná, 

em Curitiba. O evento é uma iniciativa da Sociedade Brasileira de Endocrinologia e Metabologia - Re-

gional Paraná (Sbem-PR), com o apoio das regionais Sbem-SC e Sbem-RS.

A programação já está sendo definida e reunirá conteúdos de alta qualidade científica, com palestran-

tes nacionais e internacionais. 

 Serviço
Data: 1º a 3 de maio de 2024

Local: Associação Médica do Paraná – Rua Cândido Xavier, 575 - Curitiba (PR).

Informações: https://www.sbempr.org.br/noticia/endosul-2024-em-curitiba/477

Endo CWB terá segunda edição no próximo ano
A próxima edição do Endo CWB, realizado com sucesso em 2023, já tem data marcada. Será entre os 

dias 14 e 16 de junho, na Associação Médica do Paraná. 

De acordo com os organizadores, o objetivo é superar as expectativas, com a realização de cursos e 

cirurgias ao vivo, possibilitando o acesso a técnicas cirúrgicas avançadas; participação de professores 

de renome internacional, que compartilharão conhecimentos de ponta em cirurgia ginecológica mi-

nimamente invasiva, entre outros importantes temas.

Serviço
Data: 14 a 16 de junho de 2024

Local: Associação Médica do Paraná – Rua Cândido Xavier, 575 - Curitiba (PR).

Informações: https://wmcirurgiaginecologica.com.br/congresso-endocwb-2024/

19º Congresso Paranaense de Clínica Médica e 5º Simpósio Paranaense de 
Atualização Diagnóstica e Terapêutica
Também na Associação Médica do Paraná, estão programados para acontecer, em 2024, o  19º Con-

gresso Paranaense de Clínica Médica e o 5º Simpósio Paranaense de Atualização Diagnóstica e Tera-

pêutica. Serão nos dias 4 e 5 de outubro. A organização é da Sociedade Brasileira de Clínica Médica 

- Regional Paraná (SBCM-PR).

A programação preliminar, ainda sujeita a alterações, pode ser conferida no site abaixo.

Serviço
Data: 4 e 5 de outubro de 2024

Local: Associação Médica do Paraná – Rua Cândido Xavier, 575 - Curitiba (PR).

Informações: https://www.sbcmpr.com.br/evento.php?evento=57

AGENDA CIENTÍFICA
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